

"Buenavista Diversa" somos todas las personas, porque cada una de nosotras tiene algo único que ofrecer.

#### **BUENAVISTA DIVERSA**

"Buenavista Diversa" nos anima a ofrecer a todas las personas el mismo respeto, apoyo y oportunidades en un entorno seguro, en el que podamos cuestionar nuestros prejuicios, celebrar nuestras diferencias y mantener actitudes abiertas ante una sociedad diversa.

"Buenavista Diversa" pone a las personas en el centro del ecosistema. Basándonos en principios de equidad y participación social, proponemos en el municipio de Buenavista del Norte una experiencia única, sin barreras y adaptada a la accesibilidad universal.

Este festival se dirige al disfrute, bienestar, ocio y tiempo libre de todos y todas, centrándose en el empoderamiento a través de la relación con el turismo, la cultura y el patrimonio etnográfico, cultural, arquitectónico y natural de este municipio.

Buenavista del Norte destaca como un municipio consciente de las necesidades y derechos de sus habitantes y visitantes, comprometiéndose con un trabajo continuado en pro de la plena inclusión, siguiendo una línea de trabajo que se extiende durante todo el año y que se ha mantenido durante décadas.

"Buenavista Diversa" promueve la inclusión plena y el desarrollo local apostando por la transformación social. Su filosofía de ejecución se centra en diversas líneas de actuación, que incluyen la implicación activa de diferentes agentes del municipio, como el Centro Ocupacional Comarcal Isla Baja, la Casa de Los Mayores, empresas de turismo activo, comercios,

comercios y restaurantes, la planta alojativa, artistas y personal de la comarca y de las islas. También se fomenta la participación de colectivos y asociaciones de las islas que trabajan en el ámbito de la diversidad funcional, la inclusión social y la cultura.

"Buenavista Diversa" está diseñado para acoger a diversos públicos desde la perspectiva de la plena inclusión, mediante un amplio programa de actividades destinado a personas de todas las edades. Además, este enfoque inclusivo tiene como objetivo generar conciencia y promover la aceptación de la diversidad en la comunidad en su conjunto.

### OCTAVA EDICIÓN

"Buenavista Diversa", en su compromiso con la inclusión plena y el desarrollo local mediante la transformación social, presenta en esta octava edición una programación centrada en cinco grandes líneas de trabajo que permitirán abordar, de manera integral, una sociedad diversa:

**DISCAPACIDAD**: Avanzar hacia una sociedad accesible e integradora que valore y apoye a todas aquellas personas que tienen una discapacidad, ya sea visible o invisible. Buscamos construir entornos que faciliten la participación plena de todas, reconociendo y respetando las capacidades individuales.

**GÉNERO**: Valorar todos los géneros en la sociedad y dar a todos las mismas oportunidades de progresar y tener éxito. Promovemos la equidad de género, reconociendo la importancia de la diversidad en la construcción de una sociedad justa e inclusiva.

ORIGEN Y ETNIA: Impulsar una sociedad igualitaria para todas, independientemente del origen y la etnia, que refleje la diversidad de las comunidades con las que interactuamos. Nos comprometemos a construir un espacio donde cada persona se sienta valorada y respetada, independientemente de su origen cultural o étnico.

**FAMILIA Y EDAD**: Aceptar todos los tipos de familia y apreciar la experiencia vivida por todos, desde los más jóvenes hasta las personas mayores. Reconocemos la diversidad de estructuras familiares y la riqueza que aporta cada etapa de la vida,

promoviendo un ambiente inclusivo para todas las edades.

LGBTQ+ Y ALIADOS: Crear una sociedad global de la que todos puedan sentirse partícipes, en la que todos sean iguales y puedan prosperar independientemente de su orientación sexual, identidad o expresión de género. Fomentamos la inclusión de la comunidad LGBTQ+ y sus aliados, promoviendo la igualdad y el respeto.

En una línea de trabajo que se prolonga durante todo el año y que se sigue desde hace décadas, Buenavista del Norte se destaca con este proyecto interdisciplinario como un municipio consciente de las necesidades y derechos de sus habitantes y visitantes, apostando por propiciar entornos seguros en los que todas las personas se sientan parte de una sociedad que permita mostrar su auténtico yo.

"Buenavista Diversa" llega para apreciar y celebrar la diversidad de nuestras culturas, tradiciones, creencias, formas de vivir y ver el mundo, animándonos a compartir nuestros diferentes puntos de vista y perspectivas para poder aprender de las experiencias vividas por los demás.

Todo ello desde el respeto, apoyo y oportunidades para todas, independientemente de las capacidades, edad, creencias, género, o de quién decidamos amar o con quién nos identifiquemos. Este festival busca construir un tejido social sólido y enriquecedor, donde la diversidad sea celebrada como un valor fundamental.

### ESPACIOS DE CREACIÓN

Esta propuesta busca desarrollar diversas formas de expresión a través del arte con el objetivo de promover el desarrollo comunitario. En esta iniciativa, cinco callejones se transformarán en vibrantes galerías de arte comunitarias, producto del esfuerzo conjunto de diferentes colectivos que colaborarán activamente en su creación.

Estos callejones no solo serán lugares de expresión artística, sino también puntos de encuentro que fortalecerán el tejido social comunitario. El arte se convierte así en un medio poderoso para unir a la comunidad, fomentar el diálogo y promover la diversidad.

Además de servir como galerías de arte, estos espacios pretenden ser plataformas que den voz a diversas perspectivas y experiencias, convirtiéndose en testimonios visuales de la riqueza cultural y social de Buenavista del Norte.

#### **ESPACIO DE ENCUENTRO**

La Plaza de los Remedios es el punto de encuentro social por excelencia y uno de los rincones más bellos del municipio. Este lugar, lleno de encanto, no solo se destaca por su belleza arquitectónica, sino que se ha convertido en un auténtico punto de encuentro para la diversidad de la comunidad. Por ello, en esta edición proponemos que se denomine como la 'Plaza de la Diversidad', reconociendo su papel crucial como catalizador de interacciones sociales y punto de confluencia para habitantes y visitantes.

La 'Plaza de la Diversidad' no solo será un lugar de encuentro, sino también un espacio donde se celebren actividades que promuevan la interculturalidad y la convivencia, reforzando así su identidad como corazón social del evento.

# ESPACIO DE DIVERSIÓN

Este lugar vibrante será el epicentro de entretenimiento, albergando el escenario principal donde se llevarán a cabo los emocionantes conciertos, recitales y diversas actividades del festival "Buenavista Diversa". Concebido como un enclave dedicado a la diversión y el disfrute, este espacio será diseñado estratégicamente para acoger a participantes de todas las edades. No solo se trata de un escenario, sino de un lugar que promoverá la conexión entre la audiencia y las distintas expresiones artísticas que se presentarán.

# ESPACIO SINFONÍA DE SABORES

Este innovador espacio será el epicentro de una experiencia única que fusiona la riqueza culinaria con la expresión musical. En esta edición, proponemos la creación de una feria gastronómica de la diversidad, con la participación de diversos colectivos de la isla.

Este escenario no solo será testigo de la sinfonía de sabores que ofrecerán los participantes, sino que también será el lugar donde la música y la gastronomía se entrelacen para crear un ambiente festivo y multisensorial.

Este espacio gastronómico/musical aspira a ser un espacio de intercambio cultural, donde la diversidad culinaria y musical se conviertan en elementos que fortalezcan los lazos comunitarios, generando así una experiencia enriquecedora para todos los asistentes.

# ¿CÓMO LO ABORDAREMOS?

Buenavista Diversa sostiene firmemente la creación de entornos seguros y acogedores, donde los comportamientos y actitudes clave fomentarán interacciones positivas entre todos los sectores de nuestra sociedad.

Estos entornos se materializarán en ESPACIOS DE CREACIÓN antes y durante el festival, ubicados en los principales callejones del casco histórico. Estos rincones vibrantes serán el punto de encuentro donde diversos colectivos se unirán para llevar a cabo una amplia gama de actividades inclusivas.

iMUÉSTRATE!

**APRENDE** 

**COMPRENDE** 

**PREGUNTA** 

**RESPETA** 

En esta edición, los callejones cobrarán vida con la colaboración activa de los actores locales. Se convertirán en el epicentro de la diversidad, ofreciendo escenarios para actividades diseñadas para todos. Desde talleres de arte hasta charlas educativas, pasando por presentaciones musicales y exhibiciones culturales, habrá algo para cada persona.

Estos espacios no solo serán accesibles, sino también expresiones tangibles de la riqueza y la pluralidad que caracterizan a Buenavista del Norte.

Estos espacios acogerán diversas actividades, que incluirán propuestas de ocio, experiencias en la naturaleza y oportunidades de formación, todas adaptadas para garantizar la participación de todos los públicos. Desde talleres creativos hasta rutas accesibles por la belleza natural del municipio, "Buenavista Diversa" busca ofrecer experiencias inclusivas y enriquecedoras.

Además, se promoverá una participación activa de las personas con diversidad funcional en el diseño y desarrollo de estas actividades, asegurando que las adaptaciones específicas necesarias se integren de manera efectiva. De este modo, se fomenta un enfoque colaborativo que refleje la diversidad en todos los aspectos de la programación.

La meta es que, mediante la interacción en estos espacios, se promueva la comprensión mutua, se desafíen estereotipos y se fomente la sensibilización sobre las diferentes capacidades de las personas. "Buenavista Diversa" busca así consolidar un entorno inclusivo que trascienda los límites temporales del festival, dejando un impacto duradero en la percepción y la aceptación de la diversidad en la comunidad local.

#### ESPACIOS DE CREACIÓN

Esta propuesta no solo tiene como objetivo transformar cinco callejones en vibrantes galerías de arte comunitarias, sino que también busca destacar la importancia de la educación y el arte en el desarrollo comunitario. Este proyecto, que fusiona la expresión artística con la participación activa de diversos colectivos, se erige como un vehículo educativo y artístico para fortalecer el tejido social en Buenavista del Norte.

En esta iniciativa, se pretende que los cinco callejones sean más que simples lugares de expresión artística; se convertirán en auténticos puntos de encuentro que enriquecerán y fortalecerán el tejido social comunitario. El arte, concebido como un medio poderoso, se posiciona como catalizador para unir a la comunidad, fomentar el diálogo y promover la diversidad cultural.

La participación activa de diversos colectivos es clave para garantizar una representación inclusiva y diversa. La inclusión del colectivo LGTBQ+ y sus aliados, usuarios/as de la Casa de Los Mayores, alumnos/as del CEIP Nicolás Díaz Dorta y CEIP La Cuesta, así como asociaciones culturales y deportivas, la Asociación de Mujeres Pura Waló, la Asociación de Amas de Casa, el Centro Ocupacional, alumnos/as del IES Buenavista..., no solo enriquecerá la expresión artística, sino que también reflejará la auténtica diversidad de Buenavista del Norte.

Se busca resaltar la voz de cada participante, fomentando la inclusión y la interconexión entre generaciones, géneros y sectores de la sociedad. El enfoque educativo de este proyecto

se centra en empoderar a cada participante, proporcionando un espacio donde sus historias y expresiones artísticas se valoran y se visibilizan.

Este proyecto no solo aspira a convertir los callejones en espacios artísticos, sino a dejar una huella educativa y cultural duradera en la comunidad. La colaboración y la expresión artística se combinan para construir un legado que impulse el desarrollo comunitario y la cohesión social. La selección de cinco callejones que llevan a la Plaza de los Remedios actuarán como un recorrido educativo y artístico, conectando de manera simbólica cada rincón y fortaleciendo los lazos entre los habitantes de la zona.

Se plantea una estrategia participativa diferenciada por colectivos para cada uno de los callejones, donde se abordará una disciplina artística única, dando lugar a la creación de instalaciones colectivas. Esta propuesta busca no solo transformar los callejones en espacios artísticos, sino también establecer un proceso participativo que involucre activamente a diversos colectivos en el desarrollo de cada instalación.

En cada callejón, se explorará una disciplina artística distinta, proporcionando un lienzo creativo diverso que refleje la multiplicidad de talentos presentes en la comunidad. Desde la pintura y la escultura hasta expresiones artísticas más contemporáneas, cada instalación colectiva será única en su forma y mensaje, pero todas contribuirán al conjunto artístico y educativo.



¡Será hora de **Mostrarte** tal como eres, de **Aprender** de las experiencias de los demás, de **Comprender** con empatía, de **Preguntar** sin miedo y, sobre todo, de **Respetar** las diferencias que nos enriquecen como comunidad!

# CALLEJÓN ¡MUÉSTRATE!

Este espacio será el escenario de una participación activa por parte de personas de la Asociación Juvenil Iris, integrada en el colectivo LGTBQ+ y miembros de la Casa de la Juventud. Juntos, llevarán a cabo un proyecto creativo a medio plazo con el objetivo de realizar una intervención que despierte reflexiones a medida que se transite por el callejón.

En este proyecto participativo, la diversidad de perspectivas y experiencias de cada colectivo se fusionará para crear una intervención artística única. La Asociación Iris, aportando la riqueza del colectivo LGTBQ+, se unirá a la creatividad de los estudiantes de secundaria y a la energía juvenil de la Casa de la Juventud para desarrollar un proyecto que invite a la comunidad a reflexionar sobre diversas temáticas.

El proceso creativo a medio plazo permitirá explorar ideas, compartir visiones y dar forma a una intervención que vaya más allá de lo estético, buscando despertar el pensamiento crítico.

Este callejón se convertirá así en un testimonio visual y conceptual de la diversidad, inclusión y la capacidad de generar cambio. Cada pregunta planteada y cada imagen expuesta será un elemento poderoso que impulse a quienes lo transiten a cuestionar, aprender y comprender mejor las realidades y perspectivas diversas presentes en nuestra sociedad.

# CALLEJÓN APRENDE

Un espacio en el que convergen las experiencias y perspectivas de diferentes generaciones, participando activamente en un proyecto creativo a medio plazo. En este callejón, colaborarán personas de la **Casa de Los Mayores y** personas de la **Asociación Juvenil Iris**. Juntos, emprenderán un viaje creativo para desarrollar una intervención que, a través de preguntas e imágenes, invite a la reflexión al transitar por este espacio.

Este proyecto busca no solo transformar el callejón en una galería de arte temporal, sino también fomentar el diálogo intergeneracional y la conexión entre diferentes etapas de la vida. La riqueza de la experiencia de las personas mayores se mezclará con la frescura y la espontaneidad de los más jóvenes, creando un ambiente de colaboración enriquecedora.

# CALLEJÓN COMPRENDE

Este espacio será testigo de una colaboración única entre personas de Asociaciones Culturales, Deportivas y alumnos/as de Primaria del CEIP La Cuesta. Juntos, se embarcarán en un proyecto creativo a medio plazo con el propósito de dar vida a una intervención que, mediante preguntas e imágenes, incite a la reflexión al transitar por este callejón.

El Callejón Comprende se convertirá así en un espacio donde las expresiones culturales se entrelazan con la creatividad infantil, creando una narrativa visual que invita a la contemplación y la reflexión. La intervención resultante será una representación tangible de la diversidad cultural y artística de nuestra comunidad, dejando una huella duradera que inspire a la reflexión colectiva y celebre la conexión entre diferentes generaciones.

#### CALLEJÓN PREGUNTA

Este espacio se convertirá en un escenario vibrante donde participarán activamente la Asociación de Mujeres Pura Waló, la Asociación de Amas de Casa, las Asociaciones de Vecinos de Barrios, la Escuela Infantil y Ludoteca. Juntos, se sumergirán en un proyecto creativo a medio plazo con el objetivo de crear una intervención única que, a través de preguntas e imágenes, provoque la reflexión al caminar por este callejón.

Durante el desarrollo del proyecto, se explorarán temas que reflejen la riqueza de la vida cotidiana y las experiencias de las mujeres en la comunidad, integrando la perspectiva única de la Escuela Infantil y Ludoteca en la intervención artística.

El proceso creativo involucrará a las participantes en una profunda exploración de los aspectos cotidianos que configuran la vida de las mujeres en la comunidad, capturando no solo su diversidad de roles, sino también sus desafíos y logros. La Escuela Infantil y Ludoteca aportará una perspectiva fresca e inocente, enriqueciendo la intervención con la autenticidad de la creatividad infantil.

\* Colectivo con posibilidad de participación en este callejón: **Asociación de Hombres Tejedores**.

# CALLEJÓN RESPETA

Este espacio se convertirá en un escenario inspirador donde participarán activamente personas del Centro Ocupacional Comarcal Isla Baja y alumnos/as de Primaria del CEIP Nicolás Díaz Dorta. Juntos, emprenderán un proyecto creativo a medio plazo con el objetivo de gestar una intervención que, a través de preguntas e imágenes, invite a la reflexión al transitar por este callejón.

Este proyecto no solo buscará embellecer el callejón, sino también promover el respeto mutuo y la inclusión. El Callejón del Respeto se convertirá en un espacio donde la creatividad se entrelaza con los valores fundamentales de la convivencia respetuosa. La intervención resultante será una manifestación visual de la diversidad y la importancia de tratar a los demás con consideración y comprensión.

El proyecto se centrará en resaltar los valores del respeto y la inclusión, utilizando el arte como medio para transmitir mensajes de tolerancia y entendimiento. La intervención se convertirá en una declaración visual que inspire a la comunidad a reflexionar sobre la importancia de respetar las diferencias y trabajar juntos hacia un entorno inclusivo.







Para llevar a cabo las intervenciones artísticas en cada callejón, se implementará un proyecto educativo y artístico que servirá como guía integral para su ejecución. Este documento se concibe como una herramienta que no solo inspire la creatividad, sino que también proporcione una estructura educativa que enriquezca la experiencia de los participantes.

El proyecto educativo y artístico abordará diversos aspectos, desde la conceptualización de las intervenciones hasta la elección de materiales y técnicas creativas. Se fomentará la exploración de ideas innovadoras, la colaboración entre los participantes y la conexión con la temática específica de cada callejón.

La propuesta incluirá actividades prácticas y ejercicios que permitan a los participantes desarrollar habilidades artísticas y conceptuales. Además, se buscará integrar elementos educativos que estimulen la reflexión sobre los temas abordados en cada intervención, contribuyendo así al aprendizaje y la conciencia social.

Asimismo, se facilitará un correo de contacto dedicado para resolver cualquier duda o inquietud que surja durante el desarrollo del proyecto. Este canal de comunicación directa garantizará una orientación continua, promoviendo un ambiente colaborativo y apoyo mutuo entre los participantes.









